

# CARTA A LA FAMILIA MENESIANA

Queridos Laicos, queridos Hermanos Menesianos,

Del 26 de marzo al 24 de abril de 2024, el Instituto de los Hermanos de la Instrucción Cristiana celebró su 28º Capítulo General en Ariccia, no lejos de Roma, Italia, en torno al lema: “**Servidores de esperanza**”. En toda nuestra Asamblea Capitular participaron un total de 51 Hermanos, entre ellos seis Hermanos jóvenes. Los seis miembros laicos de la Comisión Internacional de la Familia Menesiana también estuvieron con nosotros durante la primera semana. Fue una magnífica experiencia de escucha mutua, de fraternidad y de búsqueda común de la voluntad de Dios. Hemos tocado las maravillas que el Espíritu Santo realiza cuando estamos reunidos en el nombre del Señor alrededor de la Virgen María. Como el apóstol Juan, queremos dar testimonio de lo que hemos visto y oído, contemplado y experimentado (1 Jn 1,1).

## Primera semana: Apertura del Capítulo y retiro espiritual

El Capítulo General se inauguró oficialmente el 26 de marzo de 2024 a las 8:30 horas con una hermosa celebración de invocación al Espíritu Santo, acompañada de símbolos significativos para nuestro Instituto: la Palabra de Dios, la Regla de Vida, el icono de la Virgen María, las 26 banderas de los países donde está presente el Instituto, la nueva estatuilla de Juan-María de la Mennais... Al final de la mañana, recibimos al cardenal João Braz de Aviz, Prefecto del Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica, para un tiempo de intercambio. Nos invitó a poner a Cristo en el centro de nuestra vida consagrada. Luego celebró la Eucaristía para nosotros y compartió nuestro almuerzo. En la mañana del 27 de marzo, el Hermano Superior General, después de una breve presentación de su informe, propuso, gracias al método de la conversación en el Espíritu, un proceso de discernimiento de las llamadas del Señor para nuestra Congregación y las mejores maneras de responder. La tarde del 27 de marzo estuvo dedicada a los estados financieros del Instituto. El Hermano Claude Grégoire, Ecónomo General y el señor Yves Delarra, director general de FIC-EXPERTISE, nos aportaron ideas pertinentes para prepararnos al futuro y poner la economía al servicio del carisma. Del 28 al 31 de marzo hemos vivido el triduo pascual, compartiendo la cena del Señor el jueves por la noche, siguiéndolo durante todo el viernes por el camino del Calvario, viviendo en el silencio del sábado la espera de su resurrección y dejando que el Resucitado se uniese a nosotros en el camino de Emáus, el Domingo de Pascua.



maneras de responder. La tarde del 27 de marzo estuvo dedicada a los estados financieros del Instituto. El Hermano Claude Grégoire, Ecónomo General y el señor Yves Delarra, director general de FIC-EXPERTISE, nos aportaron ideas pertinentes para prepararnos al futuro y poner la economía al servicio del carisma. Del 28 al 31 de marzo hemos vivido el triduo pascual, compartiendo la cena del Señor el jueves por la noche, siguiéndolo durante todo el viernes por el camino del Calvario, viviendo en el silencio del sábado la espera de su resurrección y dejando que el Resucitado se uniese a nosotros en el camino de Emáus, el Domingo de Pascua.

## Segunda semana: Familia Menesiana y Regla de Vida

Durante los dos primeros días, Laicos y Hermanos, buscamos juntos responder a las llamadas del Señor, siguiendo el ejemplo de los servidores de las bodas de Caná, para que el buen vino del Evangelio siga sirviéndose a los niños y jóvenes, especialmente los más pobres y desfavorecidos. También estamos comprometidos a transmitir el carisma menesiano, a promover las vocaciones de los Hermanos y Laicos Menesianos Asociados, así como la corresponsabilidad en la Familia Menesiana.



Un Capítulo General, en modo sinodal





A partir del miércoles 3 de abril comenzamos a actualizar nuestra Regla de Vida, trabajo iniciado desde principios de 2020. Como teníamos que obtener la aprobación del Dicasterio de la Vida Consagrada para los puntos del gobierno general, decidimos trabajar primero en estos capítulos. El sábado por la tarde, todos los artículos en cuestión fueron votados por una gran mayoría, a menudo por unanimidad. ¡Pentecostés en Jerusalén hace más de 2000 años! ¡Pentecostés a principios de abril de 2024 en Ariccia durante nuestro Capítulo General!

### Tercera semana: una Regla de Vida para vivir y para la vida

A lo largo de la tercera semana alternamos trabajo por “mesas” para la búsqueda de consensos y asamblea plenaria para la votación de los diferentes artículos de los capítulos ya listos. El método de consenso elegido para el trabajo de la Regla de Vida funcionó bien: unos escuchando a los otros y todos escuchando al Espíritu. Ya no eran necesarios debates plenarios. Los resultados de la votación están ahí para demostrarlo.

“Inspirándose en el Evangelio y en la intuición de los Fundadores, transmitida y enriquecida por la tradición viva de la Congregación, la Regla de Vida del Instituto es para cada Hermano la guía segura en el camino que ha elegido.

El proyecto evangélico que expresa, ... se convierte para el Hermano en su itinerario de búsqueda de Dios y de su modo particular de seguir a Cristo obediente: "Considerar la Regla como expresión de la voluntad de Dios, y su estricta observancia como medio el más seguro para agradarle y santificaros" (Regla de Vida 2024, cap. 1, 12).



### Cuarta semana: Regla de vida, elecciones y Servidores de la esperanza

El miércoles 17 de abril, la votación número 433 marcó el final del proceso de aprobación de nuestra nueva Regla de Vida. Un sentimiento de alegría y acción de gracias invadió a todos los miembros del Capítulo. Al mismo tiempo, iniciamos nuestro discernimiento para la elección del Hermano Superior General así como el discernimiento a partir del documento de trabajo: “**Servidores de esperanza**”, fruto del aporte de todas las comunidades del Instituto inspirados en el icono de Caná: Jn 2, 1-12. El jueves 18 de abril, a las 17 horas, sonaron las campanas de la “Casa Divin Maestro”: ¡el Instituto tiene un “nuevo” Superior General! Al día siguiente, comenzamos la reflexión para la elección de los Hermanos Asistentes mientras continuamos nuestras discusiones sobre diferentes temas: formación inicial, apoyo a los Hermanos jóvenes, misión *Ad Gentes* y una comunidad menesiana internacional en Ploërmel. El sábado 20 de abril, hacia las 18 horas, el gobierno general estaba completo: acababan de ser elegidos tres “nuevos” Hermanos Asistentes. Afortunadamente, porque estamos casi al final de nuestro Capítulo General: sólo quedan tres días de trabajo.

El método del consenso sigue dando frutos. ¡Hay que decir que la Comisión de Secretarios está haciendo un trabajo extraordinario! Se aprueban por amplia mayoría las vías de discernimiento para el Gobierno general y el documento “**Servidores de esperanza**” que especifica los ejes de animación para los próximos seis años.



### Quinta semana: Audiencia del Papa, economía y carisma, renovación de la Consagración del Instituto al Inmaculado Corazón de María y clausura del Capítulo General

El domingo 21 de abril nos acompañó Sor Louise Touchette, Superiora General de las Hijas de la Providencia de Saint-Brieuc. Ella compartirá con nosotros los últimos tres días de nuestro Capítulo.

Lunes 22 de abril, levantarse, desayuno al amanecer, y oración en el autobús: el Papa Francisco nos recibe en audiencia privada a las 8:30 horas. Debíamos estar allí 30 minutos antes de la hora fijada. En su cálido mensaje, el



Santo Padre nos invita a “*ser padres de aquellos a quienes somos enviados, padres que reflejen el rostro amoroso y compasivo de Dios, y a cultivar la pasión por el servicio, la humildad, la confianza en Dios y la alegría de ser servidores de su ternura y misericordia*”.

El 22 de abril a las 15 horas comenzamos a trabajar en el último *Instrumentum Laboris*: “**Economía y Carisma**”. Este documento somete al discernimiento de los Capitulares un cierto número de decisiones importantes relativas a la Casa General, a la Administración General, a los Archivos, al patrimonio estable del Instituto... A las 17 horas, Sor Luisa Touchette nos presenta la realidad actual de las Hijas de la Providencia de Saint-Brieuc y la de las Hermanas de Nebbi en Uganda. Dondequiera que estén presentes y a pesar de sus respectivas fragilidades, nuestras cohermanas menesianas se esfuerzan por seguir siendo servidoras de esperanza. A continuación, el Hermano Postulador nos ofrece un panorama general de la causa de beatificación de Juan María de la Mennais. Nos invita a intensificar nuestra oración por los enfermos por intercesión de nuestro Fundador. Finalmente, los Hermanos jóvenes presentes a lo largo del Capítulo nos hablan de su experiencia y nos exhortan a ser peregrinos de esperanza apoyándonos mutuamente para ir a Dios y compartiendo nuestros recursos para cuidar de la fraternidad, gestionar bien nuestro patrimonio, formar y apoyar a cada Hermano, especialmente a los más jóvenes.

El 24 de abril, siguiendo a los hermanos Étienne Barbier, Bernard Gaudeul y Yannick Houssay, exsuperiores



generales, renovamos la consagración de nuestro Instituto y de la Familia Menesiana al Inmaculado Corazón de María en la Basílica de Santa María la Mayor de Roma. Es la señal de que queremos seguir a Cristo en compañía de María, la humilde sierva del Señor.

A las 4 de la tarde de ese mismo día, el Hermano Superior General se dirigió a los Capitulares antes de la votación de clausura de nuestro 28º Capítulo General. Nos recordó que en Caná, María y Jesús se apoyaron mutuamente para que el milagro

fuera posible. Este es el camino que los Hermanos y Laicos de la Familia Menesiana estamos invitados a esforzarnos para que el buen vino siga deleitando a los niños y jóvenes de nuestros centros educativos. Sin los Laicos o sin los Hermanos nuestras tinajas no se llenarán hasta el borde. Es juntos que estamos llamados a servir el vino nuevo del Evangelio. Ésta es la corresponsabilidad que consiste en vivir cada vez más “*en modo Familia Menesiana*”. El milagro de la fertilidad siempre es posible. Pero con una condición: que volvamos a la Fuente para recuperar la frescura original del vino nuevo del Evangelio (EG n. 11).

A las 5:30 p.m., finalmente, la votación número 457 pone fin oficialmente a nuestra 28ª Asamblea Capitular. Pero, a decir verdad, es ahora cuando realmente comienza: se convierte en un Capítulo para vivir cada día.

**¡Dios solo en el tiempo!**

**¡Dios Solo en la eternidad!**

**Hermano Hervé Zamor, s. g.**